

Aumentó 130% el pago de impuestos de Pemex en 10 años (El Financiero 15/08/11)

Aumentó 130% el pago de impuestos de Pemex en 10 años (El Financiero 15/08/11) Esther Arzate Lunes, 15 de agosto de 2011 • En 2001 aportaba 283 mil mdp; en la primera mitad de 2011 entregó 418 mil mdp. • La paraestatal tiene múltiples gravámenes. • No hay empresa que resista ese régimen: Cotler. - LA CARGA FISCAL AHOGA A PEMEX Los problemas financieros y operativos que tiene Petróleos Mexicanos (Pemex) se explican en gran parte porque sólo en los últimos 10 años los impuestos y derechos que pagó al gobierno federal aumentaron 130 por ciento. Información de la paraestatal refleja que en 2001 aportó a la Federación 283 mil millones de pesos y para el cierre de 2010 la cantidad ascendió a 654 mil 141 millones de pesos, equivalentes al 51 por ciento de las ventas que registró. En 2008 las aportaciones al erario federal alcanzaron un máximo histórico al resultar de 771 mil 692 millones de pesos, cifra 172 por ciento superior a la reportada en 2001, y este año podría rondar esa cantidad toda vez que al cierre del primer trimestre la compañía había aportado 418 mil 533 millones de pesos. La paraestatal entrega los recursos bajo nueve diferentes conceptos que le exige la Federación como: derecho ordinario sobre hidrocarburos; para la investigación científica, y tecnológica; fiscalización petrolera; para el fondo de estabilización; sobre la exportación de petróleo; sobre extracción de hidrocarburos; especial sobre hidrocarburos y único sobre hidrocarburos. El reto La carga fiscal le significa a Pemex montos que van del 40 hasta el 70 por ciento de sus ventas e incluso más del 100 por ciento de sus utilidades, de ahí que en ocasiones la empresa haya tenido que endeudarse no sólo para cubrir las inversiones que requiere, sino también para pagar impuestos. El catedrático investigador de la Universidad Iberoamericana Pablo Cotler manifestó que Pemex tiene problemas internos, como bajos niveles de eficiencia y productividad. Sin embargo, también aseveró que ninguna empresa privada podría sobrevivir con la tasa impositiva que le aplica la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a Pemex. Ante los altos impuestos que debe cubrir, le quedan pocos remanentes para ser una empresa de primer mundo, porque no tiene dinero para llevar a cabo proyectos de inversión productiva. Pemex tiene el objetivo de aumentar la tasa de restitución de reservas y alcanzar el 100 por ciento (descubrir un barril de petróleo por uno que explota) al término del actual sexenio; incrementar el factor de recuperación de reservas; y revertir el declive en la producción de petróleo que pasó de 3.4 millones de barriles al día en 2004 a 2.5 millones de barriles en lo que va de este año. Asimismo, reducir las importaciones de gasolinas que representan el 40 por ciento del consumo total nacional; disminuir las compras al extranjero de petroquímicos, gas licuado de petróleo y gas natural, entre otras acciones. Para eso requiere recursos, pues se encuentra endeudada. Por lo tanto, cualquier reforma fiscal que implique una menor carga para Pemex es positiva, aunque también implica un problema para la Federación porque "es un gobierno que gasta mucho dinero y buena parte lo gasta mal", aseveró el entrevistado. Para liberar a Pemex de esa pesada carga fiscal, debe encontrar nuevas fuentes de financiamiento y una de ellas sería eliminar las exenciones, recomendó.